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6 июля т.г. в Казани со-
стоялось открытие XXVII 
Всемирной летней уни-
версиады, обещающей 
стать одной из самых 
масштабных в современ-
ной истории.

 Невероятно красочное 
действо развернулось на 
крупнейшем в Поволжье 
футбольном стадионе «Ка-
зань-Арена». А 7 июля для 
многочисленных участников 
и гостей XXVII Всемирных 
летних спортивных студенче-
ских игр в Парке универсиа-
ды в г. Казани состоялся кон-
церт, в котором выступили 

лучшие хореографические 
коллективы и солисты из ре-
гионов нашей страны.

 Творческая делегация Ре-
спублики Ингушетия в лице 
солиста Государственной 
филармонии им. А. Хамхо-
ева, лауреата I степени XIII 
Международного фести-
валя – конкурса детского, 
юношеского и молодежного 
творчества «Союз талантов 
России» Рахмана, юной та-
лантливой исполнительни-
цы, лауреата международ-
ных фестивалей и конкурсов, 
финалистки конкурса «Новая 
волна-2012» Рагды Ханиевой 
и артистов Государственного 

ансамбля народного танца 
«Ингушетия» представляла 
самобытное хореографиче-
ское и вокальное искусство 
нашей республики.

 К слову сказать, ингуш-
ским артистам выпала честь 
представлять в культурной 
программе универсиады не 
только Ингушетию, но и весь 
Кавказ.

Получасовая программа 
была принята зрителями шква-
лом аплодисментов и словами 
восхищения.

 Особый фурор произвел за-
ключительный номер - хорео-
графическая композиция «Моя 
Ингушетия». «Этот номер нас 
всех покорил», - отметили 
устроители культурной про-
граммы универсиады и выра-
зили сожаление, что не внесли 
его в театрализованную про-
грамму открытия спортивного 
праздника.

 «Отлично, что в столь мас-
штабном мероприятии принял 
участие наш коллектив, ведь 
огромное количество людей со 
всего мира увезет с собой пре-
красные впечатления от вы-
ступления ингушских артистов, 
и множество фотографий. О 
нас будут помнить с добрым 
сердцем. Это важно»,- отме-
тил житель г. Казани, наш соот-
ечественник Хаваж- Багаудин 
Плиев.

По словам нашего собе-
седника, в Казани проживают 
представители ингушской на-
циональности, поэтому искро-
метное выступление мастеров 
искусств с малой родины ста-
ло для них особым подарком.

Л. Ларина

Восемь часов утра, груженые зерном ячменя машины одна за другой подъезжают с хлеб-
ных полей к весовому хозяйству ГУПа им. Орджоникидзе. Здесь их взвешивают, после чего 
зерно выгружается на бетонированную площадку центрального зернотока, откуда оно рас-
пределяется по назначению: одна часть в складское помещение для семенного материала, 
другая - для погашения долгов по зарплате, третья часть – для уплаты задолженности за ли-
зинговую технику, приобретенную ГУПом в 2012 году. Это делается согласно распоряжению 
министра сельского хозяйства Руслана Костоева не только в ГУПе им. Орджоникидзе, но и в 
других сельхозпредприятиях республики. Как видно, зерно на току не залеживается, как это 
было в предыдущие годы, когда оно начинало портиться.

- С начала жатвы сюда поступило свыше 900 тонн ячменя,- говорит главный агроном ГУПа 
Магомед Арчаков. – Уборку мы начали 25 июня, правда, из-за дождей потеряли несколько 
дней, которые приходится сегодня наверстывать, чтобы завершить косовицу хлебов. Обмо-
лот зерна ведется семью комбайнами, из которых два «Палессе». Вся нагрузка в основном 
на них. В день они обмолачивают до 90 гектаров ячменя, в разы больше чем все пять единиц 
стареньких комбайнов «Нива». Что касается пшеницы, ее у нас было всего-то на 75-гектар-
ном участке. 

Кому-то 75 гектаров пшеницы для такого крупного хозяйства Назрановского района, каким 
является ГУП им. Орджоникидзе, может показаться мизерным участком. Но дело в том, что 
в этом сельхозпредприятии приоритетной культурой в этом году стала кукуруза на зерно, под 
которую отведены 1600 гектаров. И это сделано не случайно, ведь кукуруза испокон веков на 
назрановских землях, в том числе и на кантышевских, давала стабильные устойчивые уро-
жаи. В прошлом году, к примеру, здесь с каждого гектара в среднем получили по 80 центнеров 
кукурузы в початках. Хорошая урожайность по меркам нашего времени. А в этом году планку 
урожайности богатырской культуры здесь планируют довести до 90 центнеров.
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В ГУПе им. Орджоникидзе 
косовица хлебов завершается

Обращение  
врио Главы Республики Ингушетия 

Ю.Б. Евкурова в связи  
с наступлением месяца Рамадан
Дорогие соотечественники, братья и сестры!

Поздравляю вас с наступлением священного месяца Рамадан!

Рамадан – это месяц добра, в котором был ниспослан Коран, как руководство для 
людей, разъяснение прямого пути и различий между добром и злом. В этом месяце 
поклонение Всевышнему более значимо и весомо, потому что каждое благое дея-
ние вознаграждается Аллахом многократно.

В месяце Рамадан все достигшие совершеннолетия мусульмане держат пост, во 
время которого человек очищается, учится контролировать себя. Пост вырабатыва-
ет силу воли, приучает к преодолению трудностей, отказу от порочных привычек и 
страстей, что приближает его к Аллаху и прощению грехов. Так пусть же наши серд-
ца будут открыты для совершения богоугодных дел.

Пусть волею Всевышнего Аллаха в этот священный месяц Рамадан воцарятся в 
наших домах мир и согласие. Да одарит нас Всевышний милостью.

Даькъала хилба Мархий бутт! Сийлахь хилда вай вахар, вай г1улакхаш, вай уй-
лаш. Дала къоабал долда вай 1ибадат.

врио Главы республики ингушетия              Ю.Б. ЕВКуроВ

Под председательством 
Юнус-Бека Евкурова про-
шло рабочее совещание по 
вопросам строительства 
промышленных предпри-
ятий. В качестве доклад-
чиков на встречу были 

приглашены вице-премьер 
Султан Цечоев, помощник-
советник Главы Ингушетии 
Махмуд Мальсагов, руко-
водители министерств, 
ведомств, а также предста-
вители экономического со-
вета при Главе республики.

О заводе по производству 
медицинского оборудова-
ния и медицинской техники 
в Карабулаке докладывал 
заместитель министра эко-
номического развития Рус-
лан Хадзиев. По его словам, 
стоимость предприятия по 
программе ФЦП составляет 
221,6 миллиона рублей. На 
проектируемом заводе пред-
усматривается производство 
операционных и медицин-
ских столов, кресел и другого 
инвентаря. Предполагается, 
что количество рабочих мест 
будет варьироваться от 80 
до 160 человек, в зависи-
мости от производственной 
программы и режима работы 
предприятия.

Мнение членов экономиче-
ского совета затем озвучил 
его председатель Умалат 
Льянов. Он считает, что дан-
ный проект требует доработ-
ки. «В стране много типовых 
заводов, обеспечивающих 
медицинским оборудовани-
ем потребности российского 
рынка. Поэтому возведение 
такого предприятия на тер-
ритории Ингушетии будет не-
рентабельным», - заявил он.

Участникам совещания 
был представлен еще один 
объект - завод базальтопла-
стиковых изделий в сельском 
поселении Кантышево. Идея 
создания такого производ-
ства в республике и сам про-

ект принадлежат представи-
телю минэкономики Руслану 
Хадзиеву. «Стоимость за-
вода составляет 319,3 мил-
лиона рублей. Предприятие 
ориентировано на производ-
ство базальтопластиковых 
труб и арматуры. Базальто-
пластик – это современный 
композитный материал на 
основе базальтовых волокон 
и органического связующего. 
Обладает прочностью пре-
восходящей сталь в три раза. 
Арматура из такого материа-
ла не выделяет вредные и 
токсичные вещества, а про-
гнозируемая долговечность 
не менее 50-ти лет», - сказал 
заместитель министра эко-
номического развития.

Юнус-Бек Евкуров отме-
тил, что производство хоро-
шее, но сырья в республике 
нет. Ближайшее месторож-
дение базальта находится в 
Алагире Северной Осетии. 
Глава поручил проработать 
вопрос сотрудничества с со-
седней республикой в этом 
направлении, кроме того, 
сделать расчеты по транс-
портной логистике.

В завершение совещания 
руководитель субъекта пору-
чил представителям минэко-
номики, минстроя, минфина, 
минздрава и экономического 
совета до 15 июля обосно-
вать рентабельность данных 
объектов и дать по ним свое 
заключение.

Предложения по вну-
тренней отделке и 
оформлению самого вы-
сокого здания в ингуше-
тии «Башни Согласия» 
обсуждали на совещании в 
Магасе. о том, как должна 
выглядеть башня, участ-
никам встречи расска-
зал известный художник 
Зелимхан Эсмурзиев. он 
считает, что все четыре 
этажа должны быть вы-
держаны в духе средневе-
ковой культуры ингушей. 
«Фрески на стенах, эпи-
графы и предметы инте-
рьера создадут нужную 
атмосферу внутри поме-
щений», - добавил он.

Далее своим мнением по-
делился врио Главы Ингу-
шетии Юнус-Бек Евкуров. 
Он отметил, что необходимо 
создать комиссию, в которую 
войдут историки, художники, 
дизайнеры по интерьеру и 
скульпторы. «До 20 июля те-
кущего года надо определить 
три проекта внутреннего 
оформления башни и выста-
вить их на народное голосо-
вание. Пусть лучший вари-
ант выберут люди», - сказал 
врио Главы республики.

Напомним, что строитель-
ство «Башни Согласия» в 
центре Магаса завершится в 
2013 году. Ее высота состав-
ляет 100 метров, это самое 
высокое здание в Ингушетии. 
Башня будет готова к приему 
посетителей осенью 2013 
года. Сооружение должно 
стать главным туристическим 
объектом равнинной части 
Ингушетии. Инвестиционный 
проект реализуется за счёт 

собственных средств Алиха-
на Харсиева. Большая пло-
щадь и планировка этажей 
башни позволяют проводить 
в ней различные культурно-
массовые мероприятия, на-
учные конференции, в част-
ности, Крупновские чтения, 
заседания совета тейпов, 
молодёжные форумы. На от-
дельных этажах могут быть 
открыты художественные ма-
стерские, этнографический 
музей. Многофункциональный 
объект «Башня Согласия» мо-
жет сыграть роль в консолида-
ции ингушского общества, так 
как он принадлежит не одному 
тейпу, как было заведено мно-
го веков назад, а всем жите-
лям республики.

К росписи стен будут при-
влечены художники-дизайне-
ры, которые придадут зданию 
собственный характер, инди-
видуальность. Воссоздание 
образов известных героев 
мифологии ингушей — Ка-
лой-К1анта, Сеска- Солса и 
ингушских амазонок — укра-
сит стены смотровой башни, 
отразит специфические черты 
народа и исторический коло-
рит. На высоте 85 метров на-
ходится смотровая площадка 
из сверхстойкого стекла, с ко-
торой открывается панорама 
города Магаса и окружающей 
территории.

На территории вокруг баш-
ни будет разбит необычный 
парк. Идея такая: он должен 
объединить жителей Ингуше-
тии всех национальностей - и 
тех, кто живет в республике, 
и тех, кто уехал. Каждый, для 
кого Ингушетия - малая роди-
на, сможет посадить дерево 

в этом парке: в интернете 
будет создан абсолютно про-
зрачный специальный фонд, 
куда любой желающий мо-
жет перевести деньги для по-
купки своего личного дерева. 
Его посадят в парке, устано-
вят табличку, а на сайт будет 
выложен сертификат с под-
робной информацией.

Юнус-Бек Евкуров тща-
тельно следит за ходом стро-
ительства, окна его кабинета 
выходят как раз на башню. 
Ему очень нравится данный 
проект. Руководитель субъ-
екта принимает самое актив-
ное участие в строительстве 
и обсуждении нюансов буду-
щего символа республики.

Пресс-служба Главы ри

«Башня Согласия»  
- символ богатства  
культуры ингушейСтроительство  

промышленных  
предприятий

На универсиаде в Казани  
Ингушетия представляла  

весь Кавказ

Федеральный закон «О 
внесении изменений в За-
кон Российской Федерации 
«О занятости населения в 
Российской Федерации» и 
отдельные законодательные 
акты Российской Федера-
ции», подписанный Владими-
ром Путиным, устанавливает 
запрет на распространение 
информации о свободных 
рабочих местах или вакант-
ных должностях, содержа-
щей сведения о каком бы то 
ни было прямом или косвен-
ном ограничении прав или 
об установлении прямых или 
косвенных преимуществ в 

зависимости от пола, расы, 
цвета кожи, национально-
сти, языка, происхождения, 
имущественного, семейного, 
социального и должностно-
го положения, возраста, ме-
ста жительства, отношения 
к религии, убеждений, при-
надлежности или непринад-
лежности к общественным 
объединениям или каким-
либо социальным группам, а 
также других обстоятельств, 
не связанных с деловыми ка-
чествами работников.

М. иСЛаМоВ

Теперь национальности  
не будет не только  
у преступников, но  

и у трудящихся

Врио Главы республики Юнус-Бек Евкуров провел встречу с уполномоченным по 
правам ребенка Марифой Султыговой, которая отметила положительную динами-
ку в области защиты прав детей. По ее словам, на территории ингушетии орга-
низована работа 4-х детских летних оздоровительных лагерей круглосуточного 
пребывания: «аьрзи», «армхи», «нефтяник» и ДоЛ им. Комарова. Кроме того, ин-
гушские дети отдыхают в лагере «Кавказ» в Кабардино-Балкарии. «Во всех оздоро-
вительных учреждениях проведен ремонт. разработаны комплексные меры по обе-
спечению общественного порядки, а также условия безопасного пребывания детей 
в летних лагерях. В этом году курирующие министерства с особым вниманием по-
дошли к вопросу защиты здоровья детей» - сказала Марифа Султыгова.

Несмотря на это, уполномоченный по правам ребенка отметила и наличие нерешенных 
проблем. Она считает, что есть моменты, когда воспитатели не готовы к работе в лагерях. 
«Для работы с детьми нужны подготовленные специалисты. И в первую очередь - это моло-
дые, энергичные выпускники педагогических вузов», - добавила Марифа Султыгова.

Далее детский омбудсмен доложила Юнус-Беку Евкурову о том, что в соответствии с ут-
вержденным графиком совершаются выезды в оздоровительные учреждения для проверки 
обеспечения безопасности пребывающих в них детей. В плановых инспекциях также прини-
мают участие сотрудники СУ СК РФ по РИ и Роспотребнадзора.

Юнус-Бек Евкуров сказал, что хочет лично понаблюдать за тем, как организован досуг ребя-
тишек в летний период. «В лагерях очень важно обратить внимание на распорядок дня. Детей 
необходимо не только развлекать, но еще и приучать к самостоятельности. Они должны четко 
понимать, что такое режим», - подчеркнул Юнус-Бек Евкуров.

Пресс-служба Главы ри

В малом зале администрации Главы республики, со-
общает пресс-служба Главы ри, состоялось совеща-
ние о ходе голосования за памятники истории и архи-
тектуры ингушетии в рамках проекта «россия-10». 
Юнус-Бек Евкуров отметил, что жителям ингушетии 
необходимо принимать участие в проекте и призвал 
активнее поддерживать объекты культурного насле-
дия.

«Сейчас по всей стране проходит голосование в рамках 
проекта «Россия 10» - мы выбираем главные достопримеча-
тельности нашей многонациональной Родины. Десять объ-
ектов, которые выйдут в финал – в миниатюре будут пред-
ставлены на Красной площади. Поэтому надо призвать всех 
земляков голосовать на сайте проекта за памятники культур-
ного наследия Ингушетии. Проводите акции и флешмобы, 
привлекайте к организации мероприятий инициативную мо-
лодежь и религиозных деятелей»,- сказал Юнус-Бек Евкуров, 
обращаясь участникам совещания.

Напомним, что в проекте участвуют три исторических па-
мятника – наши знаменитые боевые башни «Вовнушки», 
комплекс боевых башен «Эгикал» и девять башен «Эрзи». 
Все они вышли во второй тур, набрав большое количество 
голосов по стране. На данном этапе участвуют 80 памятников 
культуры, истории и архитектуры со всей России. Замковый 
комплекс «Вовнушки» сейчас находится на 33 месте, а ком-
плекс боевых башен «Эгикал» занимает 13 позицию.

В финальный тур, который пройдет в сентябре, попадут 
30 лучших достопримечательностей России, среди которых 
должны быть и объекты уникальной архитектуры Ингушетии.

«Поддержите свою историю! Пусть с вами за эти памятники 
проголосуют и ваши друзья из других регионов России» - в 
заключении сказал Юнус-Бек Евкуров.

Юнус-Бек Евкуров провел встречу  
с Уполномоченным по правам ребенка  

   Марифой Султыговой 

Поддержите  
Ингушетию в проекте 

«Россия-10»
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ЗАКОН И ПОРяДОК

Тема сложности, а ино-
гда и невозможности по-
лучения интересующей 
наше население инфор-
мации журналистом, уже 
давно является не толь-
ко актуальной, но и во 
многом даже проблемной. 

Это происходит из-за ка-
тегорического нежелания ру-
ководства большинства ре-
спубликанских учреждений и 
организаций предоставлять 
какие-либо сведения о сво-
ей работе представителям 
средств массовой информа-
ции. Дело доходит до того, 
что в проходных часто устра-
иваются настоящие заслоны, 
привлекаются вооруженные 
сотрудники вневедомствен-
ной охраны, оборудуются 
сигнализации, разные за-
мысловатые турникеты, и 
вообще, делается все воз-
можное, чтобы создать ви-
димость, будто в своих каби-
нетах эти люди занимаются 
исключительно сверхсекрет-
ными разработками, которые 
ни в коем случае не подлежат 
разглашению. А на самом 
деле речь идет всего лишь о 
какой-нибудь заурядной рай-
онной или городской админи-
страции, призванной тесно 
сотрудничать с населением и 
по мере возможности решать 
проблемы своих граждан. Та-
кие же строгие пропускные 
правила существуют почти 
во всех министерствах и ве-
домствах, особенно там, где 
у простых людей часто воз-
никают неотложные вопросы 
социального или бытового 

свойства.
Спрашивается, чего или 

кого так сильно опасаются 
наши чиновники, превращая 
свои заведения в учрежде-
ния закрытого типа и тратя 
на охрану больше бюджет-
ных денег, чем запланирова-
но у них на все социальные 
расходы? От кого отгоражи-
ваться и кого должны остере-
гаться конторские служащие, 
честно исполняющие свои 
нехитрые обязанности и не 
замаранные в разных кор-
рупционных махинациях?!

Несколько месяцев назад 
на одном представительном 
совещании выступил первый 
заместитель председателя 
правительства Б. Оздоев, 
который привел очень крас-
норечивый пример подобной 
закрытости:

- Пришел я по служебной 
надобности в одно такое уч-
реждение, но на проходной 
был решительно остановлен 
вооруженным охранником. 
Предъявил ему свое удосто-
верение, на котором стоит 
четкая запись о месте рабо-
ты и моей должности, но тот 
почему-то стал долго и кропот-
ливо изучать документ, вер-
теть его в руках, а потом, так 
ничего и не поняв, позвонил 
по телефону и на ингушском 
языке спросил таинственного 
собеседника: «Здесь пришел 
какой-то человек и показывает 
мне странное удостоверение, 
что мне теперь делать?» Си-
туация выглядела бы смешно 
и глупо, если бы не было так 
грустно за интересы наших 
рядовых граждан, которым 

ежедневно приходится стал-
киваться с подобным тупым 
невежеством и униженно вы-
прашивать у таких людей 
право на законную аудиенцию 
с чиновником…

Однако, сказать и раскрити-
ковать это одно, а исправить 
положение - совсем другое. 
Говорю так, потому что ничего 
не меняется в лучшую сторо-
ну, а только с каждым днем 
прибавляются новые учреж-
дения, которым тоже хочется 
решать свои «сугубо стратеги-
ческие» вопросы в спокойной 
обстановке. Как всегда, очень 
быстро в силу вступил не-
гласный принцип: если одним 
можно, почему нельзя и всем 
остальным?

Поймите, я не предлагаю 
снять все барьеры, распустить 
охрану и вновь вернуться к 
системе свободного доступа. 
Отнюдь. я просто призываю 
наших чиновников и долж-
ностных лиц хотя бы немного 
ослабить хватку, не переги-
бать палку и не терять меру 
разумного. Подобные драко-
новские методы работы все 
дальше и дальше отдаляют 
вас от народа и с высоты сво-
его сегодняшнего положения 
вы уже не в состоянии разгля-
деть суть проблемы бедного 
просителя, у которого только и 
осталась последняя надежда 
достучаться до начальства, 
т.е. до вас и просить об эле-
ментарном сочувствии…

Передо мной лежит Закон 
Российской Федерации «О 
средствах массовой инфор-
мации», в котором ясно про-
писаны все основные поло-

жения, регламентирующие не 
только права и обязанности 
журналиста, но и степень от-
ветственности руководителей 
учреждений и ведомства, пре-
пятствующих получению жур-
налистами любой интересую-
щей информации. Вот только 
две выдержки из данного За-
кона.

Статья 38. 
Право на получение ин-

формации.
Граждане имеют право 

на оперативное получение 
через средства массовой 
информации достоверных 
сведений о деятельности 
государственных органов, 
органов местного само-
управления, организаций, 
общественных объедине-
ний, их должностных лиц.

Статья 40. 
Отказ и отсрочка в предо-

ставлении информации.
Отказ в предоставлении 

запрашиваемой информа-
ции возможен, только если 
она содержит сведения, 
составляющие государ-
ственную, коммерческую 
или иную специально ох-
раняемую законом тайну. 
Уведомление об отказе 
вручается представителю 
редакции в трехдневный 
срок со дня получения 
письменного запроса ин-
формации. В уведомлении 
должны быть указаны:

1) причины, по кото-
рым запрашиваемая ин-
формация не может быть 
отделена от сведений, со-

ставляющих специально 
охраняемую законом тай-
ну;

2) должностное лицо, 
отказывающее в предо-
ставлении информации;

3) дата принятия ре-
шения об отказе.

Таким образом, штатный 
журналист, представляющий 
средства массовой инфор-
мации, имеет полное право 
на получение сведений инте-
ресующие редакцию, а также 
вправе требовать от долж-
ностных лиц исчерпывающей 
открытости. Но в реальности 
все выглядит несколько ина-
че. Во-первых, чтобы затре-
бовать у чиновника инфор-
мацию, до него еще нужно 
добраться, а в том, что эта 
задача не из легких, чита-
тель убедился на предыду-
щих примерах. Во-вторых, 
выдаваемая информация не 
всегда будет правдивой, т.е. 
ее дозированная ограничен-
ность и надуманный уклон в 
позитивную сторону прежде 
всего выгодны именно руко-
водству учреждения.

Да, закон действительно 
очень хороший, чего только 
стоит статья 3, провозгла-
шающая недопустимость 
цензуры, но, к сожалению, 
подобные демократические 
законы в полную силу могут 
работать только в благопо-
лучных странах с давно уже 
устоявшейся демократией. 
А мы лишь медленно дви-
жемся в этом направлении 
и даже искренне радуемся 
каждому новому шагу, отда-
ляющему нас от недавнего, 
еще осязаемого тоталитар-
ного прошлого.

К. ЛаТЫроВ

Проблема наркомании 
коснулась каждой стра-
ны, каждого государства, 
субъекта и региона. Как 
решить эту проблему? 
Как же сделать так, что-
бы люди начали осозна-
вать реальную опасность 
подобных мероприятий? 
Мы должны бороться за 
жизнь нашего общества, 
нашего будущего пока 
еще мы есть, пока еще мы 
живы. Ведь наркомания – 
это проблема, вставшая 
лицом к лицу с самой жиз-
нью. 

Все чаще стали слышны 
недовольства старших от-
носительно того, что в наше 
время практически в каждой 
аптеке по незначительной 
цене можно приобрести ле-
карственные препараты, 
способные произвести нар-
котическое воздействие, и 
подобный способ опьянения 
широко распространен сре-
ди молодежи. Вероятно, мо-
лодые люди не имеют доста-
точного понятия о том, какой 
вред наносят своему орга-
низму. Также они не осозна-
ют вред, который наносят 
своим товарищам, знакомя 
их с этой болезнью. Кто по-
желал бы такого своему бра-
ту, сыну или отцу? 

Дать оценку ситуации с 
так называемой аптечной 
наркоманией в республике 
на сегодняшний день и от-
ветить на некоторые свя-
занные с этим вопросы по-
просили главного нарколога 
министерства здравоохране-
ния Республики Ингушетия 
Джамбулата Хаджибика-
ровича Ваделова - специ-
алиста, ведущего борьбу с 
наркоманией уже в течение 
десяти лет:

- Существуют препара-
ты, оказывающие наркоти-
ческое действие, которые 
можно беспрепятственно 
приобрести в аптеках. Это в 
основном обыкновенные ле-
карства, но употребляемые 
в больших количествах, от 
чего увеличивается концен-
трация вещества и его хими-
ческих свойств, что приводит 
к наркотическому опьяне-
нию. Официального запрета 
на их продажу без рецепта 
нет, в количественный спи-
сок наркотических сильно-
действующих психоактивных 
веществ эти препараты не 
внесены. Однако такое их 
использование разрушитель-
но действует на все челове-
ческие органы, отравляет 
организм в целом, буквально 
сжигая все на своем пути.

- Можно ли стать нарко-
зависимым от употребле-
ния лекарств?

- Безусловно, можно. Фор-
мирование любой зависи-
мости начинается с того, что 
человек ищет успокоения 
души, получения радости, 
чувства эйфории. Такие со-
стояния вызывают как раз 
наркотические вещества. У 
употребляющего возника-
ет привыкание, понимание 
того, что рецепт «счастья» 
есть и это наркотики. Сей-
час достаточное количество 
социальных факторов, вы-
зывающих депрессивные 
состояния людей: частые 
случаи социальной неспра-
ведливости, недостаточная 
занятость населения, все 
это вызывает у людей пода-
вленные настроения. В таких 
состояниях люди более под-
вержены интересу к подоб-
ным пагубным занятиям, пы-
таются улучшить моральное 

состояние.
- Как действует нарко-

тик?
- Человек познавший, по-

чувствовавший эффект 
наркотика, поражен. я всег-
да говорю, что пока мы не 
знаем, что такое наркотик, 
- мы свободны. Тягу к нар-
котикам после знакомства с 
ним очень сложно побороть. 
Существует так называемая 
система удовлетворения, от-
вечающая за человеческие 
радости, воодушевление за 
счет определенных веществ 
в организме. При попада-
нии наркотика в организм 
человека в течение трех-
четырех часов расходуются 
вещества, рассчитанные на 
неделю нормального состо-
яния человека. После систе-
матического употребления 
наркотика в течение дли-
тельного времени человек 
теряет способность испыты-
вать чувство радости в трез-
вом состоянии. Поэтому для 
людей с наркотической зави-
симостью, система удовлет-
ворения которых разрушена, 
необходимо как минимум 
два года без наркотиков для 
ее восстановления. При этом 
в течение двух лет воздержа-
ния от наркотика больной не 
будет испытывать никаких 
положительных эмоций, на-
ходиться в подавленном со-
стоянии.

- Как аптечные препара-
ты воздействуют на чело-
веческий организм?

- Они вызывают серьезные 
неврологические нарушения, 
заболевание вегетососуди-
стой дистонией. Мы очень 
часто встречаемся с подоб-
ным. Достаточно нескольких 

раз употребления лекарств в 
объемах, оказывающих нар-
котическое воздействие, для 
доведения человека до со-
стояния постоянного страха 
и тревоги, колебаний в ра-
боте двигательного центра, 
нарушения желудочно-ки-
шечного тракта, повышения 
артериального давления и 
затруднения дыхания. Также 
это ослабление иммунитета 
и деградация.

- Каким образом люди с 
подобной проблемой по-
падают в наркологический 
диспансер?

- Мы взаимодействуем с 
республиканскими силовыми 
структурами, через которые 
к нам и поступают больные 
для медицинского освиде-
тельствования, то есть для 
установления факта наличия 
наркотического вещества в 
крови. Реактивы для обнару-
жения оговариваемых сегод-
ня лекарственных средств 
не созданы, вследствие чего 
мы не имеем возможности 
выявить в крови наркотик. По 
этой причине назвать нарко-

тическим подобное опьяне-
ние мы не можем, ограничи-
ваясь таким определением 
состояния людей как «со-
стояние опьянения неуста-
новленным веществом». Тем 
не мене при устном допросе, 
как правило, человек сам на-
зывает употребленный пре-
парат. Случаи доброволь-
ного обращения к нам лиц с 
наркозависимостью крайне 
редки. Однако государством 
оставлен шанс для излече-
ния больных. Существует 
такое понятие как «аноним-
ное лечение», при котором 
обращающийся гражданин 
не обязан предоставлять 
нам свои документы, назы-
вать своего имени. Сначала 
мы проводим анализы на 
обнаружение следов инъек-
ции, содержания наркотика 
в моче для установления 
факта употребления лицом 
наркотического вещества и 
лишь затем назначаем па-
циенту недельный курс ле-
чения сильнодействующими 
препаратами. 

- Как долго в крови чело-
века содержится наркотик 
после употребления?

- Существуют различные 
методики выявления нарко-
тического средства в крови. 
На сегодняшний день воз-
можно обнаружение нарко-
тика в течение 90 дней, то 
есть трех месяцев, со дня 
употребления вещества. У 
нас в республике использу-
ется методика, с помощью 
которой можно выявить нар-
котическое вещество в тече-
ние 40 дней с момента упо-
требления.

- Бывают ли случаи, ког-
да лицо, употребляющее 

наркотики, попадает к вам 
не в первый и не во второй 
разы?

- К сожалению, крайне ред-
ки случаи, когда вставший на 
этот путь человек отказыва-
ется от употребления нарко-
тиков навсегда. У употребля-
ющих наркотики в первую 
очередь разрушается во-
левая система. Изначально 
они осознают, что употребле-
ние наркотиков - это плохо 
и обществом осуждается, 
затем их отношение меняет-
ся: «я употребляю наркотики 
для себя, никому ничего пло-
хого не делаю, это моя жизнь 
и если я хочу и желаю этого, 
то я буду употреблять нарко-
тики…» С этого момента они 
регулярно употребляют нар-
котики, используют для этого 
каждую возможность.

- Работают ли психологи 
с поступающими к вам ли-
цами?

- Работа психолога – это 
лечебное воздействие. Дело 
в том, что в соответствии с 
законодательством РФ, наше 
учреждение не правомочно 

применять к человеку прину-
дительное лечение. В то же 
время употребляющие нар-
котики люди, как правило, 
больными себя не считают, 
уверенные, что в любой мо-
мент могут прекратить упо-
требление наркотиков без 
посторонней помощи. Встре-
чи с психологами и врачами 
они в основном избегают. До-
ступность приобретения нар-
котиков, неограниченность в 
продаже, широкое их рас-
пространение – все это об-
разует некий порочный круг. 
И для того чтобы разорвать 
этот порочный круг, необхо-
димо устранить причину воз-
действия на человека. Соот-
ветственно, посылать людей 
к психологу до тех пор, пока 
не устранена причина нега-
тивного влияния смысла нет. 

- Можете определить 
возрастную категорию, 
представители которой 
в основном употребляют 
наркотики?

- Это в основном моло-
дежь, но и не редко в стенах 
нашего учреждения присут-
ствуют лица старших поколе-
ний. Как правило, молодые 
ребята не имеют трудностей 
в приобретении этих средств, 
поэтому им удобна так назы-
ваемая «аптечная наркома-
ния». Для употребления же 
более тяжелых наркотиков 
необходимы серьезные де-
нежные средства. Также при-
сутствует такая практика у 
более опытных наркоманов, 
это в основном люди постар-
ше. Они употребляют аптеч-
ные препараты в качестве 
более слабого наркотика при 
попытках излечения от за-
висимости. В эти моменты 
приоритетом являются ме-
дицинские показания препа-
ратов, где их употребление 
направлено на ослабление 
симптомов состояния ломки: 
отсутствие аппетита, отсут-
ствие сна, физические боли, 
нарушение работы желудоч-
но-кишечного тракта и пр.

- Люди какого социально-
го уровня в основном по-
падают к вам с проблемой 
наркозависимости?

- Представители разных со-
циальных слоев в зависимо-
сти от желаемого эффекта и 
силы наркотического воздей-
ствия употребляют тот или 
иной наркотик. Социальный 
уровень здесь не играет роли.

- За лечением могут обра-
щаться лишь доведенные 
до состояния зависимости 
от наркотиков?

- Дело в том, что эпизоди-
ческое употребление нарко-
тических веществ человеком 
является его волевым реше-
нием. Такой человек может 
избавиться от зависимости 
собственными силами - ре-
шением поставить точку на 
наркотиках и пойти дальше. 
В нашей помощи такое лицо 
не нуждается. Зависимость 
же - это когда человек не спо-
собен прекратить употребле-
ние наркотического вещества 
одним волевым усилием. 

- Бывали ли случаи изле-
чения обратившегося к вам 
человека от наркотической 
зависимости?

- Опираясь на мою прак-
тику, могу сказать, что изле-
чение возможно только 8% 
из ста и лишь в тех случаях, 
когда человек на протяжении 
минимум двух последних лет 
не употреблял наркотики. Та-
кие случаи есть. Но бывает 
и по пять-восемь лет не упо-
требляют, однако так или ина-
че возвращаются к этому. В 
начале моей профессиональ-

ной деятельности был такой 
случай, когда больной выле-
чился, после чего в течение 
восьми лет я не раз встречал 
его и наблюдал активное уча-
стие в разных религиозных 
мероприятиях. Однако осе-
нью прошлого года мне ста-
ло известно, что этот чело-
век вновь стал употреблять 
наркотики. Такая ситуация 
крайне неприятна и обидна, 
однако это реальность - в ос-
новном люди возвращаются 
к употреблению наркотиков 
даже по прошествии многих 
лет.

- Куда нужно обращаться 
больным наркотической за-
висимостью за помощью?

- Исключительно по соб-
ственному желаниюв реа-
билитационные центры, где 
лечение будет проходить в 
сообществе, сожительстве 
людей, страдающих такой же 
болезнью, где им будет подо-
брано лечение. Всякого рода 
психологические тренинги, 
замещение наркотических 
средств лекарственными 
препаратами и подобные 
способы, к сожалению, не-
эффективны. 

- Какая часть населения 
республики употребля-
ет наркотические веще-
ства?

- По состоянию на учете 
в наркологическом диспан-
сере республики на сто ты-
сяч населения приходится 
77 человек с наркотической 
зависимостью, 240 чело-
век из ста тысяч населения, 
употребляющих наркотики 
эпизодически, либо пробо-
вавших один-два раза. К сча-
стью, Республика Ингушетия 
- единственный субъект РФ, 
где нет подростковой и дет-
ской наркомании и алкого-
лизма.

- Проводятся ли профи-
лактические мероприятия 
по данному вопросу в на-
шей республике?

- Действует республикан-
ская целевая программа 
на четыре года (с 2011г. по 
2015г.), включающая в себя 
комплексные меры по про-
тиводействию употреблению 
наркотических веществ и 
незаконному обороту, в ко-
торую привлечены многие 
ведомства республики. В 
рамках этой программы мы 
проводим лекции, занятия 
с молодежью. Стараемся 
проводить беседы в фор-
ме диалога для увеличения 
эффективности мероприя-
тия, повышения интереса к 
обсуждаемой теме и макси-
мального осознания вреда 
наркотиков. Прослушиваю-
щие курс могут задавать лю-
бые интересующие их вопро-
сы и получать на них ответы. 
Мы стараемся сделать так, 
чтобы молодежь понимала, 
почему люди начинают упо-
треблять наркотики, почему 
не могут от них отказаться, 
механизм развития зависи-
мости от наркотиков. Здесь 
они уже задумываются о 
вреде наркотиков, имея о 
них понятие. 

Уйти из жизни не всегда оз-
начает физическую смерть. 
Уйти из жизни - это еще и 
потерять здоровье, обрекая 
себя на вечные страдания 
в поисках хоть какого-либо 
средства, способного изба-
вить от боли. Не лучше ли по-
святить свою жизнь чему-то 
полезному, доставляющему 
радость и процветание себе 
и окружающим?..

ася ГЕТаГаЗоВа

(Продолжение. начало на 1 стр.)

Однако вернемся к жатве озимых. После осмотра зерна ячменя, загруженного в складское 
помещение для семенного материала, складированного здесь при соблюдении всех агротех-
нических требований, я попросил Магомеда Арчакова повезти меня на жатву ячменя.

Приятно удивило то, что кукурузные поля хозяйства с обеих сторон полевой дороги, по кото-
рой мы ехали на жатву, были прямо-таки великолепные на вид. Кукуруза, вымахавшая выше 
человеческого роста, была абсолютно чистой от сорных трав.

- Это потому, что уход за кукурузной плантацией ведется под непосредственным наблю-
дением ветерана труда, в прошлом знаменитого кукурузовода и свекловода, управляющего 
Кантышевским отделением Лохана Евкурова, - говорит, заметив мое удивление, Магомед Ар-
чаков. - Он почти с раннего утра до глубокого вечера на полях. Кстати, с минуты на минуту мы 
его увидим на ячменном поле, где идет косовица.

А вот и ячменное поле. Лохан Евкуров встречает меня как старого доброго друга. Как-никак 
я с ним знаком свыше 40 лет, о ком в годы раннего и позднего социализма приходилось пи-
сать не один раз газетные статьи самых различных жанров, в том числе и в газете «Сельская 
жизнь», являвшейся в ту пору органом ЦК КПСС. Ведь имя Евкурова в те времена было по-
четным и популярным, как уникального земледельца, являвшегося рекордсменом высоких 
урожаев. Впрочем, как и имя небезызвестного кукурузовода, ныне покойного Героя Социали-
стического труда Багаудина Кодзоева, земляка Лохана Еукурова.

Пригласив имеющего огромный опыт работы в растениеводстве Лохана Евкурова на долж-
ность управляющего Кантышевским отделением, его молодой земляк и.о. директора ГУПа 
им. Орджоникидзе Шарип Кодзоев не прогадал. Да и министр аграрного ведомства в свою 
очередь одобрил эту кандидатуру на должность управляющего. 

Прошлогодний отменный урожай королевы полей, по оценке обоих руководителей, получен 
благодаря труду Лохана Евкурова, сумевшего грамотно и правильно организовать работу по 
выращиванию кукурузы.

Поприветствовав гостей, Лохан сразу же переходит к разговору о жатве ячменя.
- С убранных 400 гектаров в расчете на круг, - говорит он, - получено по 22 центнера отмен-

ного качества ячменя. Не скажу, что такой показатель уж очень желанный из-за аномально су-
хих осени и зимы 2012-2013 г.г, но вполне привычный по нынешним временам. Он сохранится 
до конца уборочной страды. Особенно хотелось бы отметить безупречную работу комбайне-
ров Башира Зурабова и Беслана Дзаурова, работающих на комбайнах «Палессе», благодаря 

которым укладываемся в график. Выше установленной нормы ведут обмолот зерна Салман 
Газиков, Беслан Дзауров, Урусхан Дударов, работающие на стареньких «Нивах». Вслед за 
жатвой ведем упаковку соломы. Через несколько дней приступим к пахоте освободившихся 
земель из-под озимых. На этой работе будут задействованы десять пахотных комплексов, 
стоящих в стартовом положении. Будущей осенью мы планируем на 500 гектарах посеять 
пшеницу, на аналогичной площади посеять ячмень. Главное – семена будут свои с нынешне-
го урожая, чего не было ни в один год.

Честно говоря, я хотел поговорить с одним из комбайнеров, ведущих жатву, однако, заметив 
увлеченность их работой, не стал этого делать.

И.о. директора ГУПа им. Орджоникидзе Шарип Кодзоев, с кем я собирался поговорить на 
другие темы, по словам Магомеда Арчакова, находился в Орджоникидзевском хлебоприем-
ном пункте, куда на пяти КАМАЗах повез зерно ячменя для погашения задолженности за 
приобретенную в прошлом году лизинговую сельхозтехнику. В общей сложности с нынешнего 
урожая озимых в ГУПе им. Орджоникидзе планируют сдать 565 тонн зерна. Оставшаяся часть 
зерна будет распределена между хлеборобами, участниками уборочной страды, другими в 
счет зарплаты. Какая-та часть уйдет в счет погашения различных налогов.

Ш. БаТарБЕКоВ.

На снимках:
 Лохан Евкуров (в центре) совещается с водителями транспорта;
 косовицу ведет «Палессе»;
 добрый нынче ожидается урожай кукурузы

Жатва - 2013 

В ГУПе им. Орджоникидзе 
косовица хлебов завершается

От кого огородились чиновники?

ПОКА ЕЩЕ МЫ ЕСТЬ,ПОКА ЕЩЕ МЫ ЖИВЫ

Конституционный суд РФ обязал владельцев интернет-сайтов удалять порочащие 
сведения

Теперь владельцы любого сайта, даже если он не зарегистрирован как средство массовой 
информации, по решению суда обязаны удалять компрометирующую информацию, разме-
щенную другими пользователями.

Конституционный суд (КС) РФ решил, что владельцы интернет-сайтов должны удалять по-
рочащую кого-либо информацию, если есть соответствующее решение суда, говорится в ма-
териалах пресс-службы КС.

Суд проверял, соответствуют ли Конституции пункты 1, 5 и 6 статьи 152 Гражданского ко-
декса РФ.

Поводом к рассмотрению дела стала жалоба гражданина Евгения Крылова. В октябре 2009 
года на одном из интернет-форумов неизвестный автор разместил фотографии заявителя 
с пояснениями и суждениями на его счет. «Впоследствии анонимные пользователи форума 
обсуждали эти материалы, сопровождая это различными оскорбительными комментариями», 
— отмечается в сообщении.

В июне 2010 года районный суд по месту жительства заявителя признал распространенные 
на форуме сведения ложными, порочащими его честь и достоинство. Впоследствии Крылов 
обратился в суд с иском к компании-владельцу форума, требуя удалить с сайта порочащие 
сведения и возместить причиненный ему моральный вред. Суд оставил иск без удовлетворе-
ния на основании того, что ответчиками должны выступать авторы оскорбительных коммента-
риев, а не администрация форума.

«Теперь владельцы любого сайта, даже если он не зарегистрирован как средство массовой 
информации, по решению суда обязаны удалять компрометирующую информацию, разме-
щенную другими пользователями. Однако материально отвечать за чужие комментарии вла-
делец сайта не должен», — приводит слова пресс-службы КС РИА Новости.

Сайты очистят от клеветы
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ЦЕННОСТИ ВЕРЫ

В субботу, 6 июля  
2013 г., в Белом зале Цен-
трального дома художни-
ка г. Москвы состоялась 
презентация мультфиль-
ма «Мухаммад – послед-
ний Пророк» (Мир ему и 
благословение аллаха) на 
ингушском языке. на ме-
роприятии присутство-
вало более 400 человек, 
все были приятно удивле-
ны увиденному. нужно от-
метить, что такого рода 
презентации в Москве, да 
и во всей россии, прово-
дятся не часто.

На этом мероприятии при-
сутствовали: исполнитель-
ный директор фонда разви-
тия карачаево-балкарской 
молодежи «Эльбрусоид» Ра-
сул Мажитович Атмурзаев, 
первый заместитель муфтия 
Республики Ингушетия Ибра-
гим Албаков, полномочный 
представитель РИ при прези-
денте РФ Ваха Евлоев, руко-
водитель Координационного 
совета ингушской общины 
Москвы и Московской обла-
сти Салман Наурбиев и мно-
гие другие.

Данный мультфильм - оче-
редной проект, подготовлен-
ный Ингушской националь-
но-культурной автономией 
«Единство» при поддержке 
фонда «Содействие разви-
тию карачаево-балкарской 
молодежи «Эльбрусоид» в 
рамках программы ИНКА 
«Единство», «Сохранение и 
развитие ингушского языка».

После просмотра муль-
тфильма своими впечатле-
ниями от работы с ингуш-
ской молодежью и о работе 
с собравшимися поделился 
Расул Атмурзаев. В своем 
выступлении он подчеркнул 
важность подобных проектов 
для развития и распростра-
нения ингушского языка и 
культуры: «Ингушская моло-
дежь стремится к сохране-
нию и развитию ингушского 
языка всеми доступными 
средствами. Хотя это наш 
второй совместный проект, 
но я уверен, что впереди у 
нас с вами множество проек-
тов и творческих удач. Если 
молодежная организация 
«Единство» такими темпами 
будет работать, то через три 
года у вас будет солидный 
багаж озвученных на ингуш-
ский язык фильмов».

Р. Атмурзаев передал всем 
собравшимся горячий кав-
казский салам от своей мате-
ри, которая в тяжелые годы 
депортации жила рядом с ин-
гушами в степях Казахстана.

Выступившие затем пе-
реводчики мультфильма 
на ингушский язык к.ф.н.  
З.М. Баркинхоева и к.ф.н. 
Х.Р. Хайрова поблагодарили 
за совместную работу ре-
жиссера Расула Атмурзаева 

и руководство фонда «Эль-
брусоид» за радушие и теп-
ло, поддержку и понимание 
в столь кропотливой работе, 
пожелали всем мира, добра 
и взаимопонимания.

Руководитель Координа-
ционного совета ингушской 
общины Москвы и Москов-
ской области С.Х. Наурбиев 
высоко оценил работу, про-
деланную молодыми людьми 
из ИНКА «Единство».

Салман Хамзатович осо-
бо подчеркнул значимость 
именно этого проекта для ин-
гушского народа: «Роль, зна-
чение, ценность этого филь-
ма неоценимы. От начала до 
конца соблюдена концепция 
фильма, как создатели, так 
и переводчики донесли до 
нас мощь, колорит и слож-
ность становления мусуль-
манской религии в VII в., все 
страдания нашего Пророка 
Мухаммада (Мир ему и бла-
гословение Всевышнего) на 
пути утверждения ислама. 
Нам показан реальный путь, 
который прошел наш Пророк 
(Мир ему и благословение 
Всевышнего), через какие 
страдания и муки, являясь 
посланником Аллаха и про-
поведуя Слово Аллаха, ему 
пришлось пройти. Ислам 

- религия, которая несет в 
себе только добро, справед-
ливость, значение будущно-
сти мира. Большое спасибо 
тем, кто изначально задумал 
этот проект, создавал его и 
довел до нас в таком краси-
вом виде». 

Постоянный представи-
тель Республики Ингушетия 
при президенте Российской 
Федерации Ваха Евлоев так-
же отметил важность и зна-
чимость подобных проектов, 
призвал молодежь активнее 
участвовать в проектах, на-
правленных на развитие 
языка и распространение ин-
гушской культуры.

Ваха Суламбекович по-
благодарил руководство 
фонда содействия разви-
тию карачаево-балкарской 
молодежи «Эльбрусоид» в 
лице президента Алия Ха-
сановича Тоторкулова, пе-
редав сотрудникам фонда 
благодарственное письмо 
в адрес президента фонда 
«Эльбрусоид»: «От посто-
янного представительства 
Ингушетии, лично от себя по-
звольте поблагодарить Алия 
Хасановича Тоторкулова 
за плодотворную работу по 
укреплению межнациональ-
ных отношений и духовной 

культуры народов Северно-
го Кавказа, за сотрудниче-
ство и помощь в реализации 
молодежных проектов, на-
правленных на сохранение 
и развитие ингушского язы-
ка. Сегодня реально видны 
плоды совместного творче-
ства молодых людей, и это 
приятно, радует, что в канун 
священного месяца Рамадан 
мы имели возможность при-
коснуться к жизни и деяниям 
великого Пророка Мухамма-
да (Мир ему и благословение 
Аллаха)». 

Заместитель муфтия Ре-
спублики Ингушетия Ибра-
гим Албаков рассказал со-
бравшимся о жизни Пророка 
Мухаммада (Мир ему и бла-
гословение Аллаха).

И. Албаков, опираясь на 
коранические аяты и досто-
верные хадисы, особо под-
черкнул роль родного языка 
и родной культуры в жизни 
мусульманина.

Мультфильм повествует 
о жизни величайшего чело-
века – Пророка Мухаммада 
(Да благословит его Аллах 
и приветствует). В фильме 
описывается жизнь Пророка 
и рассказывается об истории 
ислама. О том, насколько 
значима и велика история 

Пророка Мухаммада (Мир 
ему и благословение Алла-
ха) рассказал в своем высту-
плении заместитель муфтия 
РИ Ибрагим Албаков: «Каж-
дый мусульманин обязан 
знать историю ислама. Если 
человек не знает, кем был по-
сланник Аллаха, и то, с чем 
пришел Пророк Мухаммад, 
то он не является полноцен-
ным мусульманином».

Напомним, что ранее в 
2010 г. Ингушской нацио-
нально-культурной автоно-
мией г. Москвы «Единство» 
был продублирован на ин-
гушский язык популярный 
отечественный мультфильм 
«Трое из Простоквашино» в 
трех частях.

Мультфильм «Простоква-
шинера кхоъ» был воспри-
нят зрителями на «ура» осо-
бенно детской аудиторией. 
На сегодняшний день мно-
гие фразы из мультфильма 
«Простокфашинера кхоъ» 
разлетелись на цитаты и 
очень часто можно услышать 
в качестве доброй шутки или 
парирования оппоненту в 
речи как детей, так и взрос-
лых.

Надеемся, что данный про-
ект ИНКА «Единство» при-
несет большую пользу для 
подрастающего поколения в 
развитии ингушского языка.

В программе меропри-
ятия, помимо просмотра  
мультфильма, была прове-
дена интересная развлека-
тельная программа для тех, 
кто соскучился по родно-
му языку. Самые активные 
участники получили призы и 
подарки – художественные 
книги ингушских писателей 
на ингушском языке!

Кульминацией вечера ста-
ло красочное лазерное шоу 
о Пророке Мухаммаде (Мир 
ему и благословение Алла-
ха), которому особо рады 
были дети.

Праздничная атмосфера, 
интересный мультфильм, 
красочное лазерное шоу, 
множество сладостей и по-
дарки поддерживали живой 
интерес детей, немного по-
дуставших от выступлений 
взрослых.

После официальной ча-
сти мероприятия всех гостей 
пригласили на фуршет. Гости 
наслаждались националь-
ными блюдами: шашлык, 
ч1аьпилгаш, хьовла и т.д. В 
неформальной обстанов-
ке делились своими впе-
чатлениями от просмотра 
мультфильма «Мухаммад 
– т1еххьара Даьла Элча», 
благодарили и радовались 
дорогому подарку от ИНКА 
«Единство».

Особенно приятно было 
увидеть счастливые лица на-
ших детей.

илез МаТиЕВ

Сегодняшний мир уста-
новил для человечества 
определенные мерки, по 
которым оцениваются 
достоинства человека 
21-го века. Эти критерии 
в принципе можно разде-
лить на два вида: идеаль-
ные и материальные.

К первым относятся 
доброта, порядочность, 
оказание помощи, жа-
лость и другие харак-
теристики, которые 
опираются на мораль и 
духовность. Ко вторым, 
в первую очередь, - мате-
риальное благосостоя-
ние, т.е. наличие у чело-
века определенной суммы 
денег, новой иномарки, 
хорошего дома, престиж-
ной работы, большой зар-
платы и т.д. В последнее 
время стали актуальны-
ми темы для разговоров, 
которые чаще всего каса-
ются именно материаль-
ной стороны жизни. Даже 
те разговоры, которые 
напрямую не связаны с 
миром благосостояния 
человека, в конце концов 
сводятся к волнующему 
каждого из нас вопросу. 
Это действительно так. 
Если спрашиваешь своего 
друга, брата, кого-либо 
о здоровье, то разговор, 
естественно, переходит к 
болезни, ее лечению и, та-
ким образом, к необходи-
мости покупать дорогие 
лекарства, что не всегда 
по карману...

Да, действительно, деньги 
нужны и без них плохо. Ни-
кто не будет спорить, что для 
нормальной жизни без денег 
и хотя бы среднего уровня 
благосостояния не обойтись. 
Но тема этой статьи не о 
том, плохо или хорошо вести 
разговор о деньгах и уровне 
благосостояния каждого че-
ловека. Нас волнует вопрос 
дисбаланса между духовной 
и материальной сторонами 
нашей жизни, который угро-
жает нормальным человече-
ским взаимоотношениям.

Сегодня, по современным 
меркам, не так уж и важно, ка-
кой ты человек: порядочный, 
добрый и честный или со-
всем наоборот? Дело в том, 
что твоя порядочность не кор-
мит и не приносит прибыль, 
и никто не станет обращать 
внимание на твою доброту 
или честность, если у тебя 
по каким-то причинам нет 
денег. Стало очевидным фак-
том, что человек 21-го века 
превратился в бездушное 
тело, жизнь которого посвя-
щена только материальной 
добыче, а не приобретению 
духовных богатств. Сильней-
шее психологическое воздей-
ствие материального мира и 
его оттенков подавляет тех 
людей, которые стремятся 
придерживаться уравнове-
шенного состояния цивилизо-
ванного гуманного человека. 
Их становится все меньше. 
Все труднее сохранять свою 
жизненную позицию там, где 
окружение диктует свои усло-
вия существования: «Хочешь 
жить — двигайся в общем по-
токе, а дальше будет видно... 
Ведь Бог — Милосердный, 
Прощающий. И, в конце кон-
цов, ты один из многих, не 
первый и не последний... А 
что ты один можешь сделать 
против этого мощного пото-
ка?»

Для того чтобы наше об-
суждение было конструктив-
ным и целенаправленным, 
мы как мусульмане должны 
четко определить наши цен-
ностные критерии, и только 
после этого можно строить 
наш разговор, делать даль-
нейшие выводы, давать ре-
комендации. Представим, что 
мы живем в таком мире, где 
достоинство человека зави-
сит от его богатства и матери-
ального благосостояния, а ду-
шевные, гуманные его черты 
потеряны навсегда. В таком 
мире можно наблюдать сце-
ну, когда человек предлагает 
девушке свою руку и сердце, 
а от него требуют справку 
из банка о состоянии его де-
нежного мешка. Или другой 
вариант: человек приходит 
в больницу на операцию, а у 
него требуют показать бан-
ковский чек, чтобы врач мог 
решить, оперировать его или 
нет. Или еще: приходит к тебе 
человек, который нуждается 
в материальной помощи, а ты 
отказываешь ему, потому что 
у тебя своя семья, свои дети, 
которых нужно кормить... И 
сколько таких случаев, ког-
да человек обязан проявить 
свои гуманные чувства и 
понять, что жизнь нам дана 
Господом, для того чтобы не 
только приобретать, но и от-
давать!

Мы должны осознать про-
исходящее с нами: мы дви-
жемся в потоке, который 
ведет нас в тупик антигума-
низма, куда мы уверенно 
придем если не сегодня, то 
завтра... Или, может, предо-
ставим каждому жить как 

ему нравится, а в 
остальном — Бог 
рассудит?

Неправда! Сей-
час, как никогда, 
остро ощущается, 
что далеко не всем 
все равно, что мно-
гие не хотят жить 
в мире, где глав-
ным критерием 
является только 
материальная сто-
рона жизни. И эта 
моя убежденность 
дает мне уверен-
ность и силы про-
должить мою ста-
тью и попробовать 
обдумать пути или 
шаги, которые смо-
гут остановить тех, 
кто заблудился в 
оттенках этого ма-
териального мира.

Наша великая 
религия ислам 
четко определила 
утерянное многими 
равновесие между 
духовным и материальным 
мирами: «А при помощи того, 
что Аллах даровал тебе, 
стремись обрести обитель 
будущей жизни. Не прене-
брегай и долей твоей в этом 
мире, твори добро, подобно 
тому, как Аллах сотворил до-
бро для тебя, и не стремись 
к бесчинству на земле, ибо 
Аллах не любит бесчинству-
ющих» (28:77).

Ислам не разделяет ре-
лигиозный и светский обра-
зы жизни — они дополняют 
друг друга в такой гармонии, 
которую редко или никогда 
не увидим в других религи-
ях или законодательствах.  
«... ведь Мы ничего не упу-
стили в этом Писании, - а 
потом все они будут собра-
ны перед своим Господом» 
(6:38).

Первым и главным фак-
тором нашей жизни должна 
быть богобоязненность, - это 
четко определил наш Пророк 
(Мир и благословение ему) в 
той его проповеди, которую 
он произнес в его последнем 
хадже: «Нет разницы между 
черным и белым, арабом и 
неарабом, — превосходство 
между ними определяет бо-
гобоязненность».

Во-вторых, мусульманин 
совершает поступки, исходя 
из своего намерения, и когда 
он совершает добрый посту-
пок, он делает это ради Алла-
ха и ждет поощрения только 
от Него, а не от тех, кому он 
оказал какую-либо помощь: 
«я не прошу у вас за это воз-
награждения, ибо вознагра-
дит меня только Господь ми-
ров» (26:109).

В-третьих, человек стано-
вится обладателем богат-
ства или имущества по воле 
Аллаха: «Это Он сделал вас 
наследниками земли и воз-
высил по степеням одних над 
другими, чтобы испытать вас 
в том, что Он даровал вам. 
Воистину, Он скор в наказа-
нии, и, воистину, Он — Про-
щающий, Милосердный» 
(6:165). И человек осозна-
ет, что распоряжаться этим 
имуществом необходимо по 
установленным нормам Все-
вышнего. Следовательно, 
мусульманин знает, что по 
велению Аллаха права на это 
имущество есть не только у 
него, но также и у нуждаю-
щихся, бедных, членов их 
семей, у государства. И он не 
может уклоняться от соблю-
дения этих прав, поскольку 
он покорен воле Господа, ко-
торый знает все его мысли, 
намерения, дела.

Аллах Всевышний устано-
вил для человека законы и 
нормы, которые должны дей-
ствовать в определенных Им 
порядке и соразмерности, и 
предупредил нас от попада-
ния в дисбаланс, о котором 
мы говорили в начале статьи.

Наш Создатель желает нам 
наилучшего: «Аллах желает 
вам облегчения, а не затруд-
нения» (2:185). Он установил 
определенный гармоничный 
порядок нашей жизни. Но че-
ловек отказался от этих норм 
и считает, что он все знает и 
все может, а потому не нуж-
дается в советах или огра-
ничениях. Но почему-то если 
врач прописывает ему соот-
ветствующий курс лечения, 
он старается тщательнейшим 
образом выполнять его. А 
разве Аллах не Всемогущий и 
не Всезнающий? Если кто-то 
считает иначе, то пусть выби-
рает свой личный, собствен-
ный образ жизни и, в конце 
концов, сам лично отвечает 
за свои поступки и дела.

Всевышний установил, что 
наше богатство, имущество 
не должно быть для нас до-
роже, чем любовь к Нему и 
Его Пророку: «Скажи (Му-
хаммад): «Если ваши отцы, 
сыновья, братья, супруги, 
ваши семьи, накопленное 
имущество, торговля, застоя 
которой вы опасаетесь, и жи-
лища, которым вы радуетесь, 
если все это милее вам, чем 
Аллах, Его Посланник и борь-
ба за Его дело, то ждите же, 
пока не исполнится воля Ал-

лаха. Ведь Аллах не настав-
ляет на прямой путь грешных 
людей» (9:24). Он сказал, что 
наши имущество и дети мо-
гут стать Фитна (испытанием) 
для нас, и мы должны очень 
ответственно подходить к 
этому вопросу: «Знайте, что 
ваше имущество и ваши дети 
— испытание для вас и что у 
Аллаха уготовано верующим 
великое вознаграждение» 
(8:28). Он определил для нас 
степень законности пользова-
ния приобретенным имуще-
ством и призвал растратить 
часть его на пути Аллаха: «И 
те, которые носят страдания, 
стремясь к лику Аллаха, со-
вершают обрядовую молитву, 
расходуют и тайно, и явно из 
того, что Мы дали им в удел, 
и добром предотвращают 
зло. Им уготовано обитание» 
(13:22). Всевышний пред-
упредил нас о жадности и 
любви к материальной жизни 
и указал нам дорогу к очи-
щению от этой грязи. Наш 
Создатель знает о нас все и, 
следовательно, может пред-
ложить человеку самый оп-
тимальный путь спасения от 
дисбаланса.

Современный человек стал 
роботом по добыванию де-
нег, бездушным чудовищем, 
которое стремится наложить 
свою лапу на все вокруг себя. 
Это ощутимо в нашей по-
вседневной жизни, мы все 
это видим, но никто не хочет 
спросить себя: какой же ко-
нец ждет нас всех и поможет 
ли нам кто-то решить наши 
нынешние проблемы - страх 
и волнение, которые испы-
тывает каждый из нас дома, 
на работе, на улице, - везде. 
Нам уже пора крепко заду-
маться о моральной дегра-
дации человека, о потере 
им духовных и моральных 
ценностей. Мы все боимся  
войны, атомной бомбы, ору-
жия массового уничтожения, 
но забываем, что все эти 
ужасы создал сам человек, 
который хочет доказать само-
му себе, что он может жить 
без Бога и без покровителя. 
В связи с этим перед всеми 
нами стоит главный вопрос: 
так что же нам делать, если 
мы ничего не решаем? Этот 
вопрос всегда был и, веро-
ятно, еще будет достаточно 
долгое время самым настоя-
тельным и главным для нас. 
И задаем мы его не только по-
тому, что хотим знать ответ — 
мы хотим позитивных сдвигов 
и перемен, а потому хотим 
действовать! При этом не-
обходимо учитывать первый 
и важный момент: мы дей-
ствительно видим опасность, 
мы убеждены, что существу-
ет угроза потери моральных 
ценностей. И мы должны 
думать об этом, нас должны 
волновать судьбы человече-
ства. Этот вопрос должен за-
нимать часть наших мыслей, 
наших волнений, точно так 
же, как мы все время думаем 
о куске хлеба, о том, как и где 
его заработать... Этот вопрос 
нужно постоянно обсуждать, 
объясняя степень опасности 
проблемы тем людям, кото-
рые не задумываются над ее 
серьезностью. Мы должны го-
ворить и писать об этом! Мы 
не должны молчать, потому 
что закрывать рот справед-
ливости — значит губить нас 
всех! Пусть каждый из нас 
посмотрит на себя, начнет с 
себя и сам станет жить по за-
конам, установленным Богом.

Мы — люди, разумные су-
щества, порожденные Алла-
хом. Мы не можем жить как 
животные: — только кушать, 
спать и ни о чем не думать. 
Ведь Аллах задумал и соз-
дал нас не такими: «Несо-
мненно, Мы даровали почет 
сынам Адама и по Нашей 
воле они передвигались по 
земле и морю, Мы наделили 
их благами и дали им явное 
превосходство над другими 
тварями» (17:70). Судьба 
нашего будущего зависит от 
меня, тебя и других, от силы 
нашего убеждения в истине 
слова Всевышнего.

М. МуСЛиМоВ

Бездуховность

Презентация мультфильма  
«Мухаммад  

– последний Пророк»

МИЧАХЬА ДАХА СИХА ДА ВАЙ?
Тахан вай мехка наь-

къашка латта хьал ч1о-
аг1а г1айг1а яйташ да. 
Цхьа ди д1адодий- хьог1, 
аьнна хет наькъ т1а ава-
ри я саг ца леш е лоза-
цавеш. Х1анад -хьог1 из 
иштта? Мича даха сиха 
да вай? Хулача хатарий 
цхьа массал доаладерг-
да аз. Мух мо масса х1ана 
йодац аьнна хеташ, цхьан 
машенал хьалха йоал вож. 
« из сол хьалха мишта 
воал?»- аьнна цунна т1е-
хьа хоахк т1ехьавитачо 
ший машен. Хьалха вала 
эттача духьала т1аво-
аг1ар нийсвелле цигача 
хьахул доккха хатар. « 
Малаг1а бахьан долаш 
сол хьалхаваьлар-хьог1 
из?» аьнна ийла йой-хьог1 
цхьанне а. Массаг1а х1ама 
хул вай вахаре: чехка лора 
т1акхача везаш лозаваь 
саг больнице вига везаш е 
цхьаннахьа т1ехьавусаш 
сиха ваха везаш, массаг1а 
да уж. Машен хьалхайоа-
ларгах хахка моттиг йо-
лаш ма йий вай мехка! «Во-
дар вахийта!»- яхад вай 
даьша. Бакъахьа дар-кх из 
кица дагадохаре цу моча 
моттиге. Масса да-нана 

во 1 воацаш, йийша-воша 
воша воацаш, сесаг мар 
воацаш, берех бой деш, е 
безараш- бовзараш боа-
цаш биссаб цу наькъашка 
хулача хатарех. Цхьа мас-
сал мара дац из. ужаш дув-
ца отте чаккхе йоацаш 
дувца йиш я. наькъ т1а 
боаллача к1оага юстара 
воаллашехь, сов масса ма-
шен хахкарах, к1алт1ай-
ийна е духьала т1авоаг1а-
чунна новкъа ваьле цигача 
ши машен в1ашка кхеташ 
нийлу. Х1аьта ловзараш 
деш, шоаш леладаьчох 
т1ехьаг1а доккхал деш из 
дувцар духьа, нах байна 
моттигаш я. «Дала ишт-
та дег1а хиннад из»-оал 
вай. Дала-м яхац вайга са-
гаца хьаг1 лелае е сихле. 
Сихвеннача сага цхьакхха 
х1ама дагадохац, е ший 
никъ а б1аргагац. Дукхаг1а 
цу наькъашка бовш лат-
тараш кхийна д1аэтта 
кагий нах ба вай. ишта а 
з1амига дар вай къам.

Боаг1ача боарамал сиха-
г1а машен хаьхка кхелхача 
сагах бусалбо дыно фу йоах 
дийцар Алхастера маьждига 
имам волча Дзейтов Османа 

Исма1ала: «Бусалба дыно 
могадац машен 1аьдало от-
табаьча боарамал сихаг1а 
хехка. Наькъашка хьалдийт-
та ма доахкий уж х1аракаш, 
малаг1ча скорастех мичахьа 
г1олла ваха мегаргва. Нага-
хьа санна цу боарамал т1ех 
а ваьнна, сиха машен хаьх-
ка саг д1акхелхача, из саг 
ший дег1 дийнарг лоарх1. 
Из доккха къа да. Ший де-
г1а хьурмат лораде дез х1а-
ране. Даьла къахетаме ва 
вайца, Цо шийна 1ибадат де 
хьакхеллад вай. Еррига маь-
женаш могаш йолаш Дала 
хьакхоллар а лелар, цхьак-
кха саг мах баь варгвоацаш, 
доккха беркат да. З1амига 
волча хана денз могаш воа-
цача сага-м дика ховргда из. 
Могаш волчо леладер мара 
дац х1анз вай дувцар. Корта 
бохабеш дола малар мен-
на а, е наркотик- маха теха 
ший дег1а доал де ца могаш 
д1акхалхарах вай Дала ло-
радолда! Цул доккхаг1а во 
сагага доаг1аргдац. Цхьанне 
а бокъо яц ший дег1а зе а 
деш шийна т1акхувда.

Укхаза ала доаг1а цхьаьк-
ха. Цхьаннена хац ше малаг-
1ча метте, маца лергва. Дала 
шийна ег1ача ханал цхьаккха 

саг т1ехьа а е хьалха а варг-
вац. Мичара вера ца ховш 
машена духьала нийсвеле 
саг леш а ма нийслой наькъ 
т1а. Бахьан да из Дала отта-
деш. Цхьа дувцар дувцаргда 
аз укхаза. Сулейма пайха-
мара (с. а. с.) заман чухьа 
хиннад из. Цхьа къонах ве-
нав пайхамар (с. а. с.) волча. 
Цо аьннад цунга: «Х1индий 
мехка ваха хьашт долаш вар 
со укх сахьат чухь. Михаца 
д1авахийта со цига, сиха-
г1а кхоачаргволаш». Царна 
гаьна доацаш Мулкалмовт 
хиннад латташ, цу къонахчун 
къамаьл хезача деладеннад 
из. Ше къонах д1авахийтача 
хаьттад пайхамара (с. а. с.) 
малайкага, сенах деладелар 
хьо, аьнна. «Цу къонахчун 
укх сахьт чухь Х1индий мехка 
са эца аьнна Дала амар даь-
дар сога. Из селлара ч1оаг1а 
в1ашдухьала нийсдаларах 
цун къамаьл хеза деладелар 
со»-аьннад малайко. Цхьак-
кха саг варгвац 1оажалах-м, 
амма бакъда, «Б1оаг1а т1е-
хьашка ваьле а лорале»- 
йоах вайга Дала. Дала сабар 
а иман а совдоаккхалда вай-
на юкъера».

«Сабар-ялсмален д1о-
аг1а да»,- оалаш хезад сона 

дукхаза а. Ший бокъонаш а 
йовзаш, сабаре хилва х1ара 
наькъахо. Шийга ц1аг1а хье-
жараш дагабохалба сихвен-
нача хана.

Цхьаькха а да машена 
наькъ т1а лораде дезаш х1а-
ман-лерх1ам. Вай къаман эз-
дела дакъа да из, т1ехьарча 
хана вайна юкъе лаьг1луш 
латте а. Наха юкъе лерх1ам 
хиларо хьахьокх барт болаш 
уж нах хилар. Воккхаг1чунга 
воккхаг1ал хилча, з1амаг-
1чунна ше з1амаг1а волга 
ховш хилча цхьан ц1аг1ар 
дезал мо дахаргдар вай. Х1а-
ранена ший моттиг малаг1а я 
ховргдар.

P.S. Цхьа саг шийл т1е-
хьа хилча ла магац вай 
кагирхошта. Машен ший-
чул массаг1а хилча е таро 
т1ех хилча. Хила йиш яц 
иштта, массаварг цхьат-
тара мича кхеллав вайх 
Дала . Х1аранена цхьацца 
вахара говзал еннай вай-
на, х1аранена ший никъ 
беннаб. из малаг1а ба дего 
хьех вайна. Ший маьрша, 
хьаьнала, ялсмале вугарг-
вола никъ хьалаха а укх 
дунен чура вахар д1аха-
далца, цу т1ара ца вала а 
аьттув хилба х1аране.

оЗДоЙ Малика

Президент России Влади-
мир Путин подписал закон об 
оскорблении чувств верую-
щих. С 1 июля за «публичные 
действия, оскорбляющие чув-
ства верующих, в том числе в 
местах богослужения» можно 
получить три года лишения 
свободы.

Депутаты приняли новую 
редакцию статьи 148 Уголов-
ного кодекса РФ — об ответ-
ственности за воспрепятство-
вание осуществлению права 
на свободу совести и верои-
споведаний. Так, за публич-
ные действия, выражающие 
явное неуважение к обществу 
и совершенные в целях оскор-
бления религиозных чувств 
верующих, в том числе в ме-
стах религиозного почитания, 
богослужения и проведения 
других религиозных обрядов, 
предусматривается наказание 
до трех лет лишения свободы. 
Также в виде санкций установ-
лены штрафы до 500 тысяч 

рублей, обязательные и ис-
правительные работы.

По словам председателя 
синодального отдела по вза-
имоотношениям церкви и 
общества протоиерея Всево-
лода Чаплина, «очевидно, что 
многие россияне с удовлетво-
рением воспримут принятие 
этого закона».

«Оскорбление чувств веру-
ющих и осквернение почитае-
мых ими предметов уже счита-
лось недопустимым, согласно 
Кодексу об административ-
ных правонарушениях, но те-
перь наказание значительно 
усилено, и, наверное, как я 
надеюсь, это поможет исклю-
чить в будущем осквернение 
религиозных символов или 
символов нерелигиозных 
мировоззрений, исключить 
оскорбление чувств верую-
щих, то есть реально оста-
новить действия, опасные 
противопоставлением друг 
другу больших групп людей и 

даже чреватые кровопроли-
тием, что мы видим на при-
мере многих стран мира», — 
сказал Чаплин.

Он отметил, что «нужно со-
хранить мир в обществе, нуж-
но исключить действия, про-
воцирующие рознь и вражду, 
и этот закон, бесспорно, по-
могает нам всем стоять на 
страже гражданского мира».

По словам президента 
Международной исламской 
миссии, представителя Ко-
ординационного центра му-
сульман Северного Кавказа 
(КЦМСК) в Москве муфтия 
Шафига Пшихачева, религи-
озные деятели «не пресле-
дуют какую-то карательную 
цель — принятие такого за-
кона прежде всего должно 
способствовать профилакти-
ке оскорблений религиозных 
чувств верующих и оскверне-
ний религиозных, культовых 
зданий».

«Человек должен чувство-

вать, что он понесет опреде-
ленную ответственность за 
свое деяние, что оно не будет 
оставаться безнаказанным 
— вот что самое главное», — 
сказал Пшихачев.

«я думаю, принятие такого 
закона не будет препятство-
вать развитию демократи-
ческого общества, но будет 
способствовать большему 
осознанию своей ответствен-
ности перед обществом, не 
только перед религиозными 
деятелями», — добавил муф-
тий.

По его словам, человек 
должен «прочувствовать эту 
ответственность», и принятие 
поправок именно на это и на-
правлено.

В свою очередь, вице-пре-
зидент Центра стратегиче-
ских коммуникаций Дмитрий 
Абзалов отмечает, что в Рос-
сии много различных религий 
и верований, и принятие ука-
занного законопроекта для 

страны является жизненно 
важным и знаковым. «Для 
России вопрос сохранения 
религиозного мира — это во-
прос сохранения целостности 
страны», — отметил он.

При этом Абзалов обратил 
внимание, что принятие зако-
на поможет «ликвидировать 
распространенные в послед-
нее время в регионах акты 
вандализма по отношению к 
объектам воинской славы — 
Вечному огню и всему, что с 
этим связано».

«Поэтому нет ничего уди-
вительного, что Москва ре-
шила сформировать этот ба-
зовый номартивно-правовой 
акт, который бы определял 
действия и предупреждал 
возможные религиозные 
конфликты, считающиеся од-
ними из наиболее тяжелых 
видов конфликтов в мире», 
— отметил он.

С. СуЛТаноВ

Закон об оскорблении чувств верующих 
вступил в силу
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

У НАШИХ СОСЕДЕЙФУТБОЛ

В Поволжском институте управления имени П.А. Столыпи-
на - филиале Российской академии народного хозяйства и 
государственной службы имени П.А. Столыпина - открылась 
новая магистерская программа высшего профессионального 
образования «Правовое обеспечение государственной и му-
ниципальной службы».

Обучение по данной программе позволяет получить выс-
шее юридическое образование в сжатые сроки: 2 года по оч-
ной форме обучения и 2,5 года - по заочной.

Стоимость предложенного обучения по очной форме со-
ставляет 30800 рублей в семестр, по заочной - 15500 рублей 
в семестр. В магистратуру могут поступать граждане, име-
ющие диплом специалиста или бакалавра различного про-
филя. По окончании обучения выдается диплом Российской 
академии народного хозяйства и государственной службы 
при президенте Российской Федерации (г. Москва) о высшем 
профессиональном образовании с присвоением квалифика-
ции «Магистр юриспруденции».

Более подробную информацию об обучении можно узнать 
на сайте института: www.pags.ru; в приемной комиссии по 
адресу: г. Саратов, ул. Радищева, 41, к. 7. Тел.: (8452) 27-20-
59, 33-92-18, e-mail: pricom@pags.ru или в деканате магистра-
туры и аспирантуре по тел.: (8452) 37-92-21, 37-92-20.

--------------------------------------------------------------------------
В следственном управлении СК России по Респу-

блике Ингушетия
 организована работа прямой линии телефонной 

связи граждан 
с руководителем управления

В целях обеспечения эффективного взаимодействия с на-
селением по вопросам, относящимся к компетенции след-
ственного комитета Российской Федерации, в следственном 
управлении организована работа прямой линии телефонной 
связи граждан с руководителем управления Ибрагимом Мо-
гушковым.

Прием телефонных обращений граждан для прямого уст-
ного обращения заявителя к руководителю управления будет 
проводиться с 14 часов 30 минут до 17 часов 11 июля 2013 
года, а в дальнейшем каждый первый четверг месяца в ука-
занное время.

Контактный телефон: (8-873-4) 55-02-10
-----------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии 06 АБ № 0015195, выданный 

СОШ №1 с.п. Нестеровское в 2013 году на имя Амины Мухар-
бековны Оздоевой, считать недействительным.

-----------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат серии 06 АБ № 0015196, выданный 

СОШ №1 с.п. Нестеровское в 2013 году на имя Амильты Му-
харбековны Оздоевой, считать недействительным.

-----------------------------------------------------------------------------------
Утерянный аттестат № 0012431, выданный СШ №4 г. На-

зрани в 2012 году на имя Салимы Магомедовны Султыговой, 
считать недействительным.

-----------------------------------------------------------------------------------
Продается участок 10 соток напротив аэропорта «Магас». 

Тел.: 8-929-729-61-35.
-----------------------------------------------------------------------------------

Информационное сообщение
Передается в аренду земельный участок из земель сель-

скохозяйственного назначения, с кадастровым номером 
06:07:0000001:38, площадью 15000 кв.м, расположенный по 
адресу: РИ, Джейрахский муниципальный район, с.п.Джейрах 
(с.Тамариани), для ведения крестьянского (фермерского) хо-
зяйства.

основные принципы предоставления доступа к Фе-
деральному информационному ресурсу росреестра.

 В целях упрощения процедуры предоставления госу-
дарственных услуг, сокращения ее сроков, улучшения 
качества обслуживания и доступности государствен-
ных услуг, управление федеральной службы государ-
ственной регистрации, кадастра и картографии по 
республике ингушетия предоставляет сведения из 
Единого государственного реестра прав в электрон-
ном виде. 

 Так, в соответствии с приказом минэкономразвития России 
от 27.12.2011 № 766 «Об утверждении Порядка предостав-
ления сведений, содержащихся в Едином государственном 
реестре прав на недвижимое имущество и сделок с ним, 
посредством обеспечения доступа к информационному ре-
сурсу, содержащему сведения Единого государственного ре-
естра прав на недвижимое имущество и сделок с ним» за-
интересованные лица смогут получить доступ к сведениям, 
содержащимся в Едином государственном реестре прав на 
недвижимое имущество и сделок с ним, через портал госу-
дарственных услуг Росреестра, расположенного по адресу: 
httрs:// rosreetr.ru/wрs/рortal. 

Возможность электронного доступа включает в себя:

- поиск объекта недвижимого имущества по заданным кри-
териям;

- копирование информации;
- отслеживание изменений в сведениях, содержащихся в 

реестре по выбранным объектам.

Получение прав доступа
Работа с сервисом доступна только пользователям, об-

ладающим действующим ключом доступа, который может 
быть получен при обращении в управление с соответствующим 
запросом и приложением необходимых документов по адресу:  
РИ, г. Магас, ул. Кулиева, 24.

К сведениям ограниченного доступа относятся:

- сведения о содержании правоустанавливающих документов;
- обобщенные сведения о правах отдельного лица на имеющи-

еся или имевшиеся у него объекты недвижимости;
- выписки со сведениями о переходе прав на объекты недви-

жимости;
- сведения о признании правообладателя недееспособным 

или ограниченно дееспособным ( п. 3 ст. 7 Закона № 122- ФЗ).

Для работы со сведениями ограниченного доступа субъекты, 
указанные п. 3 ст. 7 Закона № 122- ФЗ ( правообладатели объек-
та недвижимости, граждане – доверенные лица правообладате-
лей, наследники, залогодержатели и т.д.) при личном обращении 
подтверждают свои полномочия. Это можно сделать с помощью 
паспорта, доверенности, выписки из ЕГРЮЛ, закладной или до-
кумента, подтверждающего переход прав по закладной. Заявле-
ния, направленные по почте, необходимо заверить у нотариуса. 
Ксерокопии документов, подтверждающие основания для полу-
чения специальных сведений, также заверяются у нотариуса.

Возможности
 Со дня получения ключа доступа пользователь получает до-

ступ к информации из ЕГРП на год. Объем общедоступных 
сведений определен критериями поиска объектов по реестру 
(кадастровый номер, номер регистрации права, адрес объекта). 
У пользователей, которые будут работать со сведениями огра-
ниченного доступа, возможности для поиска шире. Можно вос-
пользоваться еще одной удобной (платной) опцией – выбрать 
объекты недвижимости и получать уведомления при изменении 
сведений о таких объектах в ЕГРП.

 Орган, осуществляющий государственную регистрацию прав, 
обеспечивает возможность неограниченного просмотра и копи-
рование сведений, содержащихся в ЕГРП, при предоставлении 
таких сведений посредством обеспечения доступа к информаци-
онному ресурсу в течение 24 часов с момента их первого про-
смотра и (или) копирования.

При просмотре, копировании и поиске сведений получатель ус-
луги должен использовать ЭЦП (электронно цифровую подпись). 
Законодатель таким образом старается оградить правообладате-
лей от возможных злоупотреблений.

 Нововведение бесспорно будет полезно участникам граж-
данского оборота. Правообладатель, как действующий, так и по-
тенциальный, сможет оперативно получать данные об объекте 
недвижимости, залогодатель - отслеживать судьбу предмета за-
лога. А Росреестр, в свою очередь, гарантирует, что дистанцион-
ный доступ к сведениям ЕГРП будет использоваться строго по 
назначению. 

И. Арчакова,
начальник отдела 

предоставления информации 
о зарегистрированных правах

Этого матча в назрани 
ждали с нетерпеньем. ин-
гушский болельщик успел 
привыкнуть к морально-
волевым победам своих 
кумиров во втором диви-
зионе, но в подсознании 
любителей футбола пре-
валировал горький опыт 
семилетней давности, 
когда выйдя в первый ди-
визион в итоге «ангушт» 
оказался никому не нужен, 
и провалил сезон 2006 
года. Хвала Всевышнему! 
Времена настали другие. 
наблюдая как готовят 
к открытию сезона наш 
стадион, я радовался, как 
ребенок. результат этой 
непростой из-за дефици-
та времени работы зато 
налицо! Все, кто пришел 
на матч открытия эти 
удобства ощутили в 
полной мере. не буду лу-
кавить по поводу прогно-
за на этот матч, в душе 
была уверенность, что 
мы в нем выстоим. Конеч-
но, человеку всегда хочет-
ся большего, но игроки в 
белой форме в этот жар-
кий и душный день сдела-
ли все, что смогли.

Перед матчем состоялось 
торжественное открытие 
футбольного сезона в ФНЛ. 
Под звуки Государствен-
ного гимна Российской Фе-
дерации капитаны команд 
Сергей Лосев и Абдулхамид 
Ахильгов подняли Государ-
ственные флаги Российской 
Федерации и Республики Ин-
гушетия, причем Сергей Ло-
сев поднял Государственный 
флаг Республики Ингушетия!

На игру приехали Гла-
ва Республики Ингушетия 
Юнус-Бек Евкуров, пред-
седатель Народного Собра-
ния РИ Мухарбек Дидигов, 
руководители министерств, 
ведомств и муниципальных 
образований. Из Москвы в 
Назрань приехал президент 
ФНЛ Иван Шабанов, и за этот 
приезд ему огромное спаси-
бо.

Буквально за каких-то пару 
лет Ингушетия из депрессив-
ного региона превратилась 
в одну из самых спокойных 
и динамично развивающих-
ся республик, а это дорогого 
стоит. И «Нефтехимик», при-
летев чартерным рейсом из 
аэропорта «Магас» имени 
Суламбека Осканова, отпра-
вился в столицу Ингушетии и 
разместился в одном из луч-
ших отелей не только Ингуше-
тии, но и всего, как минимум, 
Северного Кавказа. Одним 
словом, мы стали взрослее 
в плане политического и со-
циально-экономического 
развития нашей республики, 
и победа «Ангушта» в зоне 
«Юг» - следствие этой насту-
пившей общей стабильности 
и спокойствия, потому что в 
нашей жизни все взаимосвя-
зано. 

Стартовый свисток судьи 
в поле Дениса Шпилева из 
Белгорода утонул в зри-
тельской овации. С первых 
секунд матча болельщики, 
которых несмотря на изнуря-
ющий зной было более 2500 

человек, принялись болеть 
за свою команду. Наставник 
«Ангушта» Борис Стукалов 
выпустил в стартовом со-
ставе почти тот же «Ангушт», 
который мы привыкли видеть 
на поле. Из новобранцев 
на поле вышли только Олег 
Трифонов в защите и Ас-

лан Дышеков в нападении. 
И рисунок игры для неиску-
шенного болельщика почти 
не изменился, хотя опытный 
глаз, конечно же, заметил, 
что Алим Каркаев усилил 
атаку, Ваха Албаков нередко 
играет на позиции «под на-
падающим», а Григорий Гузь 
часто отходит назад, помогая 
обороне. Все это только на 
первый взгляд. На деле же 
тренерский штаб продолжает 
поиск оптимальных игровых 
сязок и усиления игры, что в 
первом дивизионе для дебю-
тантов всегда актуально. Уже 
на третьей минуте хозяева 
поля организовали атаку на 
ворота нижнекамцев, но обо-
рона «Нефтехимика» не дрог-
нула. После этого эпизода 13 
минут шла равная игра, но в 
этот отрезок больше домини-
ровали на поле гости. Снача-
ла Хазбулат Хамхоев пари-
ровал сильный удар Георгия 
Нурова в створ метров с 15-
ти, затем на стойкость на-
шего кипера уже с 25 метров 
проверил Даврон Мирзаев, 
неожиданно пробив под пе-
рекладину. Еще раз нашему 
вратарю пришлось проявить 
свое умение в ближнем бою, 
но и здесь Хазбулат сыграл 
уверенно. А на 17-ой минуте 
«Нефтехимик» вышел впе-
ред. Гости получили право на 
корнер. В штрафную хозяев 
поля пришел защитник Иван 
Дранников и головой зам-
кнул навес с углового. Такой 
поворот в матче несколько 
обескуражил трибуны. Гости, 
поведя в счете, стали еще 
строже играть на своей поло-
вине поля, прессингуя хозяев 
и не давая им свободно при-
нимать и обрабатывать мяч, 
а при своей атаке даже поте-
ряв мяч, не отходили назад, 
а сразу шли в отбор. Надо 
отметить, что в составе ко-
манды из Татарстана немало 
быстрых и техничных футбо-
листов. «Нефтехимик» рез-
во переходил из обороны в 
атаку, веером рассыпаясь по 

полю, соперник действовал 
быстро и слаженно, но забить 
еще раз им не дала оборона 
«Ангушта». Мало того, на 
45-й минуте гости получили 
«гол в раздевалку». Затяж-
ную атаку хозяев поля завер-
шил ударом по воротам Алан 
Дашаев. Что происходило на 

трибунах надо 
было просто ви-
деть! 1-1 после 
первого тайма, 
и никакой ясно-
сти относитель-
но конечного 
исхода этого ин-
тересного и бес-
компромиссного 
матча.

Если первый 
тайм, несмотря 
на ничью, все-
таки в большей 
степени остался 

за гостями, то во второй по-
ловине больше доминирова-
ли хозяева поля. «Ангушт», 
образно говоря, прибавил 
обороты, и пошла совсем 
другая игра. Заменивший в 
перерыве Олега Трифонова 
Залим Кишев усилил левую 
бровку, и атаки у «Ангушта», 
особенно флангами, ста-
ли намного продуктивнее и 
опаснее. Забегая вперед, от-
метим, что большая группа 
молодых игроков «Нефтехи-
мика», являющегося фарм-
клубом казанского «Рубина», 
отправилась с главной ко-
мандой Татарстана на сборы. 
И в заявке на отчетный матч 
у нижнекамцев было всего 
три футболиста, причем один 
из них - Юрий Нестеренко - 
вратарь. У Рустема Хузина 
не было возможности уси-
лить игру своей команды, а 
игравшие в быстром темпе 
гости к середине второго тай-
ма подустали и не было в их 
действиях былой свежести. 
Борис Стукалов провел ряд 
замен. На поле вышли Аслан 
Дзейтов, Ислам Цуроев и Се-
ит-Даут Гаракоев. Последний 
мог вывести «Ангушт» впе-
ред, но его выход на ворота 
и удар сумели отразить гол-
кипер и защитники «Нефтехи-
мика». Мог поразить ворота 
соперника и Ислам Цуроев, 
но его удар головой пришелся 
в защитника, от которого, сри-
кошетив, мяч ударился в руку 
вратаря, а от руки в стойку, но 
лицевой линии не пересек. 
Это произошло уже в компен-
сированное судьей время, и 
поймавшим кураж хозяевам 
поля не хватило этого само-
го времени забить победный 
мяч. Боевая ничья, которая 
вполне тянет на украшение 
стартового тура ФНЛ. 

После игры в раздевалку 
к футболистам зашли Юнус-
Бек Евкуров и Мухарбек 
Дидигов. Глава Ингушетии 
и председатель Народного 
Собрания поблагодарили ко-
манду и тренеров за краси-

вую игру и пожелали ей успе-
хов в первенстве ФНЛ. 

- Мы сделаем все, что в на-
ших силах, чтобы «Ангушт» 
успешно сыграл в этом сезо-
не и закрепился в ФНЛ, - ска-
зал Юнус-Бек Евкуров.

На послематчевой пресс-
конференции Рустем Хузин 
отметил хорошую игру своей 
команды в первом тайме. 

- Первую половину мы сы-
грали лучше нежели второй 
тайм. В последние четверть 
часа, пропустив несколько 
опасных атак хозяев поля, 
стали больше внимания уде-
лять обороне. Думаю, что 
игра зрителям понравилась, 
- сказал Рустем Хузин.

Борис Стукалов, подчер-
кнув важность стартовой 
игры для дебютантов ФНЛ, 
сказал, что эта игра дала 
тренерскому штабу команды 
много пищи для размышле-
ний.

- У нас было всего три не-
дели на селекцию и подго-
товку. В первом тайме нам 
было сложно, но после пере-
рыва «Ангушт» сыграл на-
много лучше. Могли забить 
и победный мяч, но пока 
нашим игрокам не хватает 
игрового мастерства. У нас 
после игры с «Аланией» бу-
дет 10-дневный перерыв. Мы 
постараемся максимально 
использовать это время для 
просмотра игроков и усиле-
ния игры команды, - отметил 
Борис Стукалов.

Из других результатов тура 
отметим крупную победу 
волгоградского «Ротора» в 
Красноярске над местным 
«Енисеем» 4-1. В Саранске, 
неудачник прошлого сезона 
в премьер-лиге, ФК «Мор-
довия» нанес крупное по-
ражение спартаковцам из 
Нальчика 3-0. Не повезло 
владикавказской «Алании», 
проигравшей в Уфе одно-
именному клубу 1-2. Два 
дебютанта ФНЛ - тульский 
«Арсенал» и «Газовик» из 
Оренбурга - одержали стар-
товые победы: «Газовик» 
дома выиграл у другого де-
бютанта ФК «Луч-Энергия» 
из Владивостока 1-0, а «Ар-
сенал» с таким же счетом на 
выезде у «Динамо» в Санкт-
Петербурге. В Новосибирске, 
в матче «Сибирь» - «Торпе-
до» Москва, победили хо-
зяева поля 2-1. «Шинник» в 
ярославле разошелся с ми-
ром 1-1 с ФК «Балтика», а в 
Хабаровске, в матче «СКА-
Энергия» - «Салют» Белго-
род, зафиксирована нулевая 
ничья.

Во втором туре первенства 
ФНЛ «Ангушт» в городе Пя-
тигорске играет с ФК «Ала-
ния». Никакой политической 
подоплеки здесь нет. Причи-
на этой игры на Кавминво-
дах более чем прозаичная: 
стадион «Спартак» во Вла-
дикавказе дисквалифициро-
ван и «Алания» вынуждена 
играть этот матч вне своей 
арены. 

Мы благодарим наших 
болельщиков за поддержку 
и поздравляем «Ангушт» с 
удачным стартом. 

М. ХаниЕВ

Матч без  
  компромисса

В современной жизни вольно или невольно произо-
шло духовное обнищание народа, и сегодня важно до-
биваться сохранения и возрождения национального 
культурного наследия. Человек начинает ценить и 
уважать свою родину, когда узнает её язык, историю, 
культуру, начинает понимать людей, живущих рядом. 
Трудно переоценить в этом деле важность библиотек.

Как рассказывает методист Централизованной библиотеч-
ной системы Эльбрусского района Нина Постникова, любовь 
к своей семье, своему родному дому, краю – вот тема прово-
димых мероприятий, посредством которых подрастающему 
поколению предоставляется возможность получить инфор-
мацию обо всем, что их окружает. Большое значение прида-
ётся краеведению в сельских библиотеках. Именно они вы-
ступают в роли собирателей, хранителей и пропагандистов 
местной истории и культуры. 

Заслуживает пристального внимания работа литературно-
го объединения «У очага предков» в библиотеке №2 сельско-
го поселения Кёнделен, основная цель которого – изучение 
истории своего села, своих корней, воспитание чувства гор-
дости и уважения к самобытной культуре, знакомство с обы-
чаями и традициями.

В библиотеке посёлка Терскол в процессе краеведческой 
работы укрепляется и развивается потребность к чтению. 
Здесь приобщение к истории края идёт через занимательный 
материал, используются информационно-коммуникацион-
ные и мультимедийные технологии, которые предоставляют 
местная средняя школа и Эльбрусский совет по туризму и 
экскурсиям. 

С. СуЛТаноВ

Возрождают  
национальное  

культурное наследие

Запрос  
к информационному 

ресурсу

Защита прав потребителей 
в финансовой сфере являет-
ся неотъемлемой частью об-
щей работы по защите прав 
потребителей, значение и 
масштабы которой постоян-
но возрастают в Российской 
Федерации в последние 
годы. 

Информированность и 
просвещенность потребите-
лей все еще находится не на 
должном уровне, это часто 
приводит к неосознанному 
выбору ими тех или иных 
товаров и услуг, в основе 
которого нередко лежат слу-
чаи массового введения по-
требителей в заблуждение. 
В связи с этим повышение 
финансовой грамотности на-
селения одна из актуальных 
тем. Статья 3 Закона «О за-
щите прав потребителей» 
закрепляет право граждан 
на просвещение в области 
прав потребителей. Одним 
из приоритетных направ-
лений деятельности Кон-
сультационного центра по 
защите прав потребителей 
функционирующего на базе 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в РИ» является 
организация мероприятий в 
сфере оказания финансо-
вых услуг. В этом важнейшем 
сегменте потребительского 
рынка, безусловно, вопросы 
повышения финансовой гра-
мотности населения играют 
ведущую роль. Нами будут 
использованы все доступные 
способы для достижения по-
ложительного результата. 
Прежде всего, совершен-
ствование консультативной 

помощи Консультационного 
центра в ФБУЗ «Центр гиги-
ены и эпидемиологии в РИ», 
организация выступлений на 
телевидении и радио, про-
ведение тематических «кру-
глых столов», семинаров, 
распространение памяток, 
«горячих линий», где потре-
битель может получить ответ 
на интересующий вопрос, 
а также возможность озна-
комления с нормативными 
документами. И, конечно, 
оказание практической помо-
щи: составление претензий, 
жалоб, заявлений, образцов 
исковых заявлений для об-
ращения в суд, участие Ро-
спотребнадзора в судебных 
заседаниях в защиту прав по-
требителей в сфере оказания 
финансовых услуг.

Итак, коротко о том, что та-
кое финансовая грамотность 
населения.

 Финансовая грамотность 
населения - это, прежде все-
го, знание действующих за-
конодательных актов в сфере 
оказания финансовых услуг, 
осведомленность в вопросах 
банковского и потребитель-
ского кредитования, возмож-
ность управления финансо-
выми рисками, способность 
планирования своего денеж-
ного обеспечения, а также 
четкое понимание своих прав. 

 К критериям оценки фи-
нансовой грамотности насе-
ления можно отнести:

 во-первых, уровень об-

ращаемости граждан в этой 
сфере деятельности в защи-
ту своих прав; 

 во-вторых, - это компетент-
ность и сложность вопросов, 
с которыми обращается по-
требитель;

 в-третьих, - способность 
самостоятельно, в рамках за-
конодательства, отстаивать 
свои права.

 В последнее время полу-
чение потребительских кре-
дитов стало очень популяр-
ным явлением. Исходя из 
правоприменительной прак-
тики выявляются типичные 
нарушения, которые можно 
подразделить на три группы, 
на которые мы бы хотели об-
ратить ваше внимание. Это:

 1. Непредоставление или 
несвоевременное предо-
ставление потребителю не-
обходимой и достоверной 
информации об услугах, обе-
спечивающей возможность 
их правильного выбора. К 
ним относятся:

 - взимание платы за до-
полнительные услуги при 
кредитовании в отсутствие 
соглашения об оказании до-
полнительных услуг и инфор-
мации об условиях оказания 
таких услуг;

 - отсутствие информации 
о полной сумме, подлежащей 
выплате заемщиком по кре-
дитному договору; 

 - взимание банком платы 
за выдачу справок о состоя-
нии задолженности заемщи-

ка-гражданина по кредиту. 
 2. Обуславливание полу-

чения финансовых услуг обя-
зательным приобретением 
других дополнительных услуг, 
не предусмотренных законо-
дательством Российской Фе-
дерации, таких как:

 - выдача кредита обуслов-
лена оказанием услуг по от-
крытию и обслуживанию бан-
ковского счета или ссудного 
счета;

 - выдача кредита обуслов-
лена страхованием жизни и 
трудоспособности заемщика;

 - взимание платы за под-
ключение к программе стра-
хования, включающего ком-
пенсацию банку расходов 
на оплату страховых премий 
страховщику в соответствии с 
тарифами банка за весь срок 
кредитования.

 3. Включение в договоры 
условий, ущемляющих права 
потребителя по сравнению с 
правилами, установленными 
законами или иными право-
выми актами Российской Фе-
дерации в области защиты 
прав потребителей. Это:

 - увеличение процентной 
ставки по кредитному дого-
вору;

 - прямое или косвенное 
установление сложных про-
центов (процентов на процен-
ты);

 - занижение установлен-
ной законом неустойки при 
нарушении банком срока пре-
доставление кредита;

 - риски, связанные с за-
держкой погашения кредита 
при посредстве других бан-
ков, через платежные терми-
нал, системы интернет-пла-
тежей или иным способом, 
лежат на заемщике;

 - досрочное исполнение 
обязательств по возврату 
кредита в случае ухудшения 
финансового положения за-
емщика;

 - дополнительные условия 
досрочного возврата кредита;

 - штраф за отказ заемщика 
от получения кредита;

 - уплата заемщиком еди-
новременного платежа (тари-
фа) за выдачу кредита; 

 - безакцептное списание 
банком просроченной задол-
женности со счета клиента 
- заемщиком физического 
лица; 

 - рассмотрение споров, вы-
текающих из кредитного до-
говора, по месту нахождения 
банка;

 - изменение банком в одно-
стороннем порядке очеред-
ности погашения задолжен-
ности клиента и требований 
кредитора, условий предо-
ставления кредитов;

 - уступка банком лицу, не 
обладающему статусом кре-
дитной организации, не ис-
полненного в срок требова-
ния по кредитному договору с 
заемщиком-гражданином.

 Если вы все же решили 
воспользоваться услугами 
банка и заключить с ним кре-

дитный договор, вам необхо-
димо внимательно прочитать 
и ознакомиться с условия-
ми заключаемого договора, 
поскольку в кредитном до-
говоре могут содержаться 
условия, ущемляющие ваши 
права как потребителя. Пре-
жде чем подписать договор 
подробно изучите его усло-
вия, выясните значение всех 
для вас непонятных и незна-
комых терминов, содержа-
щихся в кредитном договоре, 
и уточните информацию о 
полной сумме, подлежащей 
выплате за предоставлен-
ный кредит. 

 Не забывайте о том, что, 
подписав договор, вы со-
глашаетесь со всеми его ус-
ловиями, которые обязаны 
будете выполнить. И только 
убедившись в том, что смо-
жете выполнить все его усло-
вия, подписывайте договор.

 В случае, если у вас воз-
никли какие-то вопросы по 
данной теме или необходи-
ма помощь, консультация 
или вы считаете, что где-то 
нарушены ваши права как 
потребителя, обращайтесь 
в наш консультационный 
центр - мы всегда поможем, 
дадим разъяснения, прокон-
сультируем. 

Наш адрес: г.Назрань, 
ул.Московская, 39.

Тел . :8 -8732-22 -71 -59 , 
8-928-733-22-96 

М. аЛБаКоВа,
 консультант консульта-
ционного центра ФБУЗ  

«ЦГ и Э в РИ» 

О защите прав потребителей финансовых услуг

«Так, некоторые мошен-
нические сайты под видом 
сервисов проверки штрафов 
предлагают, в том числе при 
помощи Интернет-рекламы 
и СМС-рассылок, узнать с 
их помощью информацию о 
якобы неоплаченных штра-
фах за нарушения ПДД и 
сразу же уплатить их через 
Интернет. При этом сведения 
о нарушениях, публикуемые 
на таких сервисах, являются, 
как правило, вымышленны-
ми, а в случае уплаты через 
подобный сайт штрафа день-
ги и данные кредитных карт 
граждан попадают в руки 
злоумышленников», - отме-
тили в правоохранительных 
органах.

Для проверки наличия 
штрафов и их оплаты води-

телям рекомендуют пользо-
ваться официальными сер-
висами, которые доступны 
на сайте ГИБДД и на портале 
госуслуг. 

ГИБДД призывает тех, кто 
все же стал жертвой мошен-
ников, обратиться в поли-
цию.

ГИБДД предупреждает граждан  
об участившихся случаях мошенничества 

при использовании неофициальных  
сервисов для проверки и оплаты  

штрафов в интернете.


